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— Уважаемые депутаты!
Я буду говорить о пробле-

мах, которые волнуют народ 
и наших избирателей. Уро-
вень тревожности зашкали-
вает, он уже приблизился 
к 50 процентам. Выше на-
чинаются психологические 
срывы. Граждан, прежде 
всего, волнуют война, безо-
пасность, дикая коррупция, 
нерегулируемая миграция  

и бурный рост цен.
В начале года мы встреча-

лись с Президентом, и он пошел 
на редкий шаг: пригласил нас 
в ситуационную комнату и всем 
лидерам фракций показал, ка-
кая обстановка складывается 
на линии фронта. Мы дружно 
дали слово, что всё сделаем во 
имя победы. И я считаю, что 
для всех нас сейчас главная 
задача — обеспечить победу 

над нацизмом, фашизмом и 
натовщиной. Хотя против нас 
воюет не только НАТО. Уже 50 
стран, включая Японию, при-
соединились к этой войне. Нет 
никакого «конфликта» — это 
полномасштабная гибрид-
ная война! И если мы это-
го не поймём до конца и 
дружно не ответим, то тезис 
о том, что ядерной стране 
нельзя нанести стратеги-
ческое поражение, будет 
опровергнут.

Нам уже дважды его нано-
сили: в ходе Первой мировой, 
когда Временное правитель-
ство, состоящее почти полно-
стью из масонов, сдало стра-
ну. И после 1991 года, когда 
американщина пролезла во все 
кабинеты. В итоге разгромили 
промышленность, уничтожили 
80 тысяч предприятий, почти 
полностью растоптали науку.

Стоит задача — максималь-
но выполнить установки Пре-
зидента, сформулированные 
в его Послании: сплотить об-
щество, всё сделать для мо-
билизации ресурсов и осво-
ить новейшие технологии. Но 
в настоящий момент эти 
установки не выполняются.  
Почему мы так считаем? 

Вот сейчас председатель 
Думы поставил правильные, 
обоснованные задачи. Но да-

вайте посмотрим, что случи-
лось после того, как мы с вами 
ушли в так называемый отпуск. 
Хотя наша команда в отпуск 
не уходила, потому что вы не 
хотите перенести выборы с на-
чала сентября. И мы вынужде-
ны 15 лет подряд оставаться  
без отпуска.

Не прошло и недели, как 
6 августа укронацисты втор-
глись в Курскую область. В 
те же августовские дни, ког-
да в 1943 году мы добивали 
фашистов на этих просторах, 
они оккупировали девять рай-
онов. Когда позвонил первый 
секретарь Курского обкома 
КПРФ Иванов и сказал, что в 50  
километрах от атомной станции 
идёт бой, мне, человеку, кото-
рый испытывал в том числе и 
ядерное оружие, стало плохо. 
Мы эту станцию строили, когда 
наш фронт был под Дрезденом, 
и до неё было 2 тысячи кило-
метров. А сегодня она не при-
крыта, не защищена должным 
образом. Видимо, те, кто обе-
спечивал безопасность, многое 
прозевали. И они должны сроч-
но исправлять ситуацию.

Прошло ещё три недели, 
и 1 сентября, в воскресе-
нье, на нас обрушились 154 
беспилотника. 

В воскресенье, 22 сентября, в тёплый осенний день ак-
тивисты КПРФ  г. Саратова провели одиночные пикеты на 
острые актуальные темы: рост цен на бензин, и, как след-
ствие, — на товары и услуги. 

«Не успеваешь удивиться новым ценникам в магазине, а тут 
уже подорожал и проезд в общественном транспорте. В новых 
квитанциях за ЖКУ из месяца в месяц повышается стоимость 
этих услуг. Каждый день неприятные сюрпризы», — жаловались  
жители Фрунзенского района коммунистам.  

Юрий СТЕПАНОВ

21 сентября в конфе-
ренц-зале обкома состоял-
ся ХVII (сентябрьский) со-
вместный пленум комитета 
и контрольно-ревизионной 
комиссии Саратовского об-
ластного отделения КПРФ.

В работе пленума принял 
участие советник ЦК КПРФ 
В.Ф. Рашкин.

Перед началом мероприятия 
первый секретарь Саратовско-
го обкома КПРФ, депутат Госду-

мы О.Н. Алимова вручила 
партбилеты новобранцам 
КПРФ и поздравила с днями 
рождения и юбилеями товари-
щей по партии.

В своём выступлении ли-
дер саратовских коммуни-
стов подвела краткие итоги 
участия КПРФ в выборах 
в Саратовской области и в 
других субъектах РФ.

Очередной Единый день го-
лосования (ЕДГ) в сентябре 
2024 года проходил после пре-
зидентских выборов, хотя и в 
обстановке повышенной тре-
вожности по сравнению с нача-
лом года. Выборные процессы 
в стране всё более бюрократи-
зировались, выхолащивались, 
теряли свою изначальную  
публичность.

В завершившейся 7—9 сен-
тября избирательной кампания 
(ЕДГ-2024) Компартия сохра-
нила своего избирателя, своё 
ядро, статус главного оппо-
нента власти и второй полити-

ческой силы. В ряде регионов 
КПРФ даже укрепила свои по-
зиции, продолжая созидатель-
но работать.

По итогам ЕДГ-2024 у 
КПРФ созданы фракции во 
всех 13 избранных регио-
нальных парламентах. Это 
показатель хорошей опоры 
на поддержку широких слоев 
избирателей, которая есть у 
КПРФ.

КПРФ предложила обществу 

свою созидательную програм-
му и отчеты фракций КПРФ в 
Госдуме, Заксобраниях реги-
онов о работе по защите на-
ционально-государственных 
интересов страны и прав тру-
жеников и социально неза-
щищенных групп граждан. В 
изданном многомиллион-
ным тиражом спецвыпуске 
газеты «Правда» подробно 
изложены все конструктив-
ные инициативы КПРФ.

Тревожит, что впервые вы-
боры зафиксировали резкое 
падение уровня поддержки 
КПРФ в крупных городах. 
Например, на выборах в пар-
ламенты столиц регионов по 
партспискам КПРФ получила  
лишь 9,1%.

В большинстве регионов 
представители действующей 
власти не приняли вызов на 
состязание идей, программных 
предложений и честную дис-
куссию и решили «выиграть» 
выборы чисто административ-

ными мерами. Как и в преды-
дущие годы, трудности, испы-
тываемые страной, стали для 
правящей партии ещё одним 
прикрытием и оправданием для 
махинаций на выборах.

К сожалению, после пре-
зидентских выборов «Еди-
ная Россия» не услышала 
предложений КПРФ. Про-
шедшие региональные и мест-
ные выборы, по сути дела, 
повторили почти все грязные 
технологии, сформированные 
в «лихие 1990-е». Именно эти 
незаконные технологии и при-
вели к тому, что большая часть 
россиян стала разочаровы-
ваться в институте выборов, 
перестала верить в силу на-
родного и гражданского голо-
са для достижения позитивных 
перемен, отвернулась от не-
честных и несправедливых ре-
зультатов, которые власть объ-
являет своими «триумфальными  
достижениями».

Изменения российского из-
бирательного законодатель-
ства, по сути, уничтожили 
процесс наблюдения за ходом 
избирательного процесса. Вне-
дрение дистанционного элек-
тронного голосования (ДЭГ) в 
25 регионах, введение много-
дневного голосования, новых 
форм голосования, в т.ч. «на 
пеньках», на придомовых тер-
риториях и т.д.

Если раньше в помощь на-
шим членам комиссий с пра-
вом решающего голоса (ПРГ) 
и наблюдателям дополнитель-
но назначали уполномоченных 
представителей, либо доверен-
ных лиц, то сейчас мы этого 
права лишились. Изменения 
местного законодательства о 
выборах вообще исключили из 
списка уполномоченных пред-
ставителей, которые ранее 
имели право присутствовать на 
избирательном участке как во 
время избирательного процес-
са, так и при подсчете голосов. 
Но, несмотря на это, нашим 
кандидатам всё-таки удалось 
путем проведения обучающих 
семинаров, агитации, встреч 
привлечь сторонников и ор-
ганизовать контроль на своих  
избирательных участках.

В Саратовской области по 

итогам выборов в сентябре 
2024 года победить и по-
лучить депутатский мандат 
удалось 4 коммунистам: в 
Красноармейском районе в го-
родской Совет прошла Вера 
Николаевна Коробова, пер-
вый секретарь местного отде-
ления КПРФ, помощник депу-
тата Саратовской облдумы В.Е. 
Есипова, по Сплавнухинскому 
МО Красноармейского МР де-
путатом стал Виталий Сер-
геевич Сметанин, фермер, 
депутатом Кочетовского МО Ат-
карского МР стал Николай Ни-
колаевич Колыбердин, 1965 
года рождения, Дмитрий Вла-
димирович Зубанов, началь-
ник смены ООО «Агрофирмы 
«Рубеж», получил мандат на 
довыборах в Совет г. Пугачева.

Саратовским обкомом КПРФ 
были приняты исчерпываю-
щие меры по финансовому и 
материально-техническому 
обеспечению избирательной 
кампании, выпуску агитацион-
но-пропагандистских материа-
лов кандидатов, спецвыпусков 
партийных газет.

Обсуждение доклада О.Н. 
Алимовой прошло актив-
но. Приводились конкретные 
факты всевозможных злоу-
потреблений со стороны вла-
сти и фальсификаций итогов 
выборов, анализировались 
причины побед и поражений, 
вносились предложения по 
повышению боевитости и ре-
зультативности работы пар-
тийных организаций в целом  

и в период выборной кампании.
В.Ф Рашкин, в частности, 

отметил, что буржуазная 
власть с помощью подкон-
трольных СМИ создаёт ви-
димость легитимности про-
шедших выборов. Проблемы 
населения в виде бесконтроль-
ного роста цен и тарифов, кор-
рупции во властной вертикали, 
коммерциализации системы об-
разования и здравоохранения, 
развала коммунальной системы 
и т.д. не находят отражения в 
итогах голосования из-за то-
тального административного 
прессинга власти, массового 
применения манипулятивных 
технологий в ходе избиратель-
ной кампании и ДЭГ в ЕДГ-
2024. КПРФ же настаивает 
на отмене ДЭГ.

В принятом постановле-
нии пленума отмечается, что 
местным отделениям КПРФ 
необходимо детально про- 
анализировать работу избира-
тельных штабов, коммунистов 
отделения как на этапах под-
бора кандидатов, агитации, 
так и организации надежного 
контроля, своевременного под-
бора, обучения и направления 
членов комиссий с правом ре-
шающего голоса, наблюда-
телей и проведения прочих 
мероприятий, связанных с за-
благовременной подготовкой к 
участию в выборах. Надо вни-
мательно проанализировать 
причины неудачного участия 
в выборах в целях выработ-
ки оптимальных решений для 

их устранения при подготовке 
следующих выборов.

Также райкомам партии 
надо продолжить работу по 
укреплению избирательных 
комиссий всех уровней на-
дежными, квалифицирован-
ными членами от КПРФ. При-
нять дополнительные меры по 
расширению охвата населения 
партийно- политическим влия-
нием, используя встречи, все 
доступные средства массовой 
информации, включая интер-
нет-ресурсы для пополнения 
числа наших сторонников и 
подготовки их для работы  
в комиссиях наблюдателями.

Необходимо обеспечить по-
стоянное руководство и кон-
троль деятельности вновь из-
бранных депутатов. Усилить 
работу депутатской вертикали.

Пленум принял к неу-
коснительному исполнению 
заявление Президиума ЦК 
КПРФ «Честная избира-
тельная система — гарантия  
безопасности и обществен-
ного прогресса!», а также 
единогласно поддержал заяв-
ление Саратовского областного 
отделения КПРФ, где изложены 
предложения и рекомендации 
по нормализации ситуации в 
избирательной системе РФ. 
Также пленум поддержал 
решение о созыве 1 фев-
раля 2025 года 50-й отчёт-
но-выборной конференции 
Саратовского областного 
отделения КПРФ.

Мукучян Елизавета Михайлов Роман Шевченко Алексей Шевченко Ирина

На совещании актива Са-
ратовского областного от-
деления КПРФ коммунисты 
подвели предварительные 
итоги организационно-пар-
тийной работы местных пар-
тийных отделений в 2024 
году.

По этому вопросу с докладом 
выступила первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ, де-
путат Госдумы О.Н. Алимова.

В своём докладе О.Н. Али-
мова подвела предваритель-
ные итоги работы саратов-
ских коммунистов за 2024 год, 
подробно остановившись на 
основных направлениях дея-
тельности местных отделений 
КПРФ, — рост партийных рядов, 
сбор и учёт членских взносов,  
подписка на партийную пе-
чать, протестная и идеологиче-
ская работа, работа в трудовых 
коллективах и профсоюзах, 
с ветеранами и молодёжью,  

в интернете и др.
Особое внимание в докладе 

было уделено предстоящей в 
текущем году внутрипартий-
ной отчётно-выборной кампа-
нии в первичных и местных 
отделениях КПРФ Саратовской  
области.

По всем обозначенным в до-
кладе направлениям были по-
ставлены конкретные цели и 
задачи, которые коммунистам 
Саратовской области предсто-
ит реализовать в ближайшее  
время.

Также О.Н Алимова 
анонсировала положение  
областного конкурса «Са-
лют, Победа!», учреждённо-
го ею к 80-летию Победы со-
ветского народа в Великой 
Отечественной войне 1941—
1945 гг. 

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

17 сентября Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ  

в Государственной Думе Г.А. ЗЮГАНОВ 
выступил на открытии осенней сессии 

парламента 

Акции КПРФ

Совещание актива  
саратовских коммунистовПриветствуем пополнение наших рядов!

Фрунзенский РК КПРФ Энгельсский РК КПРФ

Пленум Саратовского областного отделения КПРФ
Окончание на стр. 2
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Колонка редактора

Не пора ли  
возвращать 
«приказы»?..
В конце прошлой недели 

предложили исключить из 
школьных учебников тео-
рию Дарвина. Поднялся не-
имоверный шум, причём у 
предложения появились и 
сторонники, и противники.

Но самое интересное, что, 
как пишет в своём телеграм-ка-
нале политолог Георгий Бовт, 
«...чиновники Минпроса как 
в рот воды набрали. Будто 
их это не касается. ХХI век на 
дворе. Чудовищно!». 

А ларчик просто открывает-
ся. Чиновники Министерства 
просвещения заняты более 
важными делами, чем теория 
Дарвина. Они упраздняют из 
школьных программ гольф 
и чирлидинг (вид спорта, со-
четающий элементы зрелищных 
видов спорта —  танцы, гимна-
стика, акробатика), поскольку 
эти виды спорта «не соответ-
ствуют отечественному истори-
ческому опыту и традициям», 
а также «национальным нрав-
ственно-этическим нормам». 

Хотя только в апреле теку-
щего года Министерство про-
свещения включило «игру 
миллионеров» в школьную про-
грамму по физкультуре. Тогда 
утверждалось, что «освоение 
гольфа поможет ребёнку почув-
ствовать гордость «за свою Ро-
дину, российский народ и исто-
рию России через достижения 
национальной сборной команды 
страны», а также научит ориен-
тироваться на основные нормы 
морали, духовно-нравственной 
культуры и ценностного отно-
шения к физической культуре 
как неотъемлемой части обще-
человеческой культуры».  

И кроме этого упраздняют 
слова «буллинг», «толе-
рантность» и понятие «ген-
дерные особенности». 

И здесь вот что хочется ска-
зать. Вся эта тяга к корням и 
традициям похвальна в части 
понимания собственной истории 
и того, как развивалась Россия. 
Но в данном случае всё проис-
ходящее больше напоминает 
ретроградство, реакционность 
и добровольное согласие на от-
сталость. Цитировал выше Ге-
оргия Бовта, а у него ещё одна 
фраза была: «Вообще-то, сле-
дуя такой логике, раз что-то со-
здали анлосаксы, то это во имя 
колониализма — надо запретить 
намного больше половины всей 
науки». То есть назло маме хо-
чется отморозить уши.

Что касается деятельности 
Министерства просвещения в 
части возврата к корням и тра-
дициям, то само по себе «ми-
нистерство» — слово-то не 
русское! И тут парадокс: те, кто 
радеют за чистоту языка и тра-
диции, сами сидят в министер-
стве, да ещё и просвещением 
занимаются. А до министерств 
были коллегии, учрежденные 
Петром I. Но и тут облом — это 
опять не русское слово! И что 
делать? Как же быть с этим за-
сильем иностранных терминов? 

Надо возвращать «прика-
зы»! Вот это русское слово, 
настоящее, мощное, про-
веренное веками. Простое и 
понятное. Всё сразу встает на 
свои места: был «Приказ тай-
ных дел», был «Приказ зем-
ский»… Всё понятно. И как раз 
туда можно отнести нынешние 
образовательные реформы: 
чёткий приказ заменить «бул-
линг» на «психологическое 
насилие». Как велено, так и 
делаем. Приказали избавить-
ся от «толерантности»? Нет 
проблем. Тут же вставляем 
«взаимоуважение». Прика-
зали заменить «гендерные 
особенности» на «особенно-
сти пола»? Что ж, исполняем. 
Приказ есть приказ!

Так что, если следовать тра-
дициям, предлагаю реформиро-
вать дальше. Давайте отменим 
министерства и вернемся к при-
казам! Ведь если и говорить о 
чистоте языка и традициях, то 
надо быть последовательными. 
Назовём не Министерство про-
свещения, а, скажем, «Приказ 
воспитательных дел» или «При-
каз чистоты нравов». Главное — 
чтобы это звучало правильно и 
патриотично, а не вот это всё — 
с министерствами, коллегиями, 
гольфом и чирлидингом.

Так что, если уж взялись 
за возвращение к корням, 
так давайте, идите до конца, 
не останавливайтесь на пол-
пути! Вперед, к настоящим, 
исконным приказам и понят-
ным формулировкам!

Денис БУЛАНОВ

P.S. Приказы — органы 
центрального государствен-
ного управления в Русском 
государстве, заведовавшие 
особым родом государ-
ственных дел или отдельны-
ми областями государства. 
Приказы назывались иначе 
палатами, избами, двора-
ми, дворцами, третями или  
четвертями (из Википедии).

О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной 
Думы, первый секретарь Саратовского обкома 
КПРФ, — о депутатском запросе по сточным 
водам в Волгу, о несанкционированных свалках 
в Саратовском регионе,  о необходимости 
срочного  пересмотра миграционного 
законодательства, о донорской крови 
и волонтерской деятельности,  о новой 

памятной дате в Саратовской области, об ответе на 
депутатский запрос о критериях отбора управляющих 
организаций и контроле за их деятельностью, об увеличении 
штрафа за отказ водителя остановиться.

Госдума большинством голосов 
приняла законопроект об усилении 
административной ответственно-
сти за нарушение правил прохож-
дения весового и габаритного кон-
троля транспортными средствами, 
а также за невыполнение водите-
лями законных требований сотруд-

ников об остановке транспортного  
средства.

До 10 тысяч рублей повышается 
штраф за отказ водителя остановить-
ся, за повторное нарушение водителю 
уже грозит лишение прав до полугода. 
Фракция КПРФ не поддержала за-
конопроект.

До 10 тысяч рублей повышается штраф  
за отказ водителя остановиться

В ходе депутатских приемов ко 
мне часто поступают обращения от 
собственников многоквартирных 
домов, которые недовольны рабо-
той управляющих компаний, не ис-
полняющих своих обязательств. 

Вопросы касаются не только каче-
ства обслуживания, но и соблюдения 
прав жильцов, которые платят за со-
держание общего имущества, однако не 
получают качественных услуг.

На днях из администрации г. Са-
ратова поступил ответ на мой де-
путатский запрос, касающийся 
критериев отбора управляющих ор-
ганизаций, а также осуществления 
контроля за их деятельностью. По 
данным, предоставленным в ответе, в 
настоящее время в Саратове по догово-
ру, заключенному по итогам конкурса, 
управляющие компании обслужи-
вают 250 многоквартирных домов, 
а во временном управлении нахо-
дится 1117 домов.

По договору, заключённому по 
итогам открытого конкурса, кон-
троль за работой управляющей 
компании возлагается на соб-
ственников помещений, которые 
вправе требовать от управляющей 
компании проведения проверок каче-
ства предоставляемых услуг, а также 
оформления и предоставления актов  
о выявленных нарушениях. 

Вопросы текущего и капитально-
го ремонта также находятся в ком-
петенции собственников, которые 
на общем собрании принимают ре-
шения о его проведении и финанси-
ровании.

Считаю, что в связи с многочислен-
ными жалобами собственников на ра-
боту управляющих компаний власти 
необходимо усилить контроль за их де-
ятельностью и обеспечить выполнение 
ими своих обязательств. В ближайшее 
время я продолжу работу по этому 
вопросу.

Собственники многоквартирных домов недовольны 
работой управляющих компаний, не исполняющих 

своих обязательств

В Саратовской области депутаты 
облдумы установили новую памят-
ную дату — День профсоюзов, кото-
рая будет отмечаться 13 ноября. 

Полностью поддерживаю это ре-
шение, которое имеет глубокие исто-
рические корни: именно в этот день 
в 1905 году саратовские рабочие-ме-
таллурги впервые объединились для  
защиты своих прав.

Тогда профсоюзы действительно 
были мощной силой, которая играла 
ключевую роль в борьбе за справедли-
вые условия труда и защищала интере-
сы трудящихся.

Однако стоит понимать, что профсо-
юзы тогда и сегодня — это совсем 
разные организации. К сожалению, 
нынешние профсоюзы уже не облада-
ют той силой и влиянием, которые у 

них были в советское время. Тогда они 
активно боролись за права рабочих, 
контролировали соблюдение трудового 
законодательства, решали вопросы по 
улучшению условий труда. Сегодня же 
эта структура в значительной мере ос-
лабела и в большинстве случаев стала 
подконтрольна крупному бизнесу.

Тем не менее введение памятной 
даты — это не только возможность 
отдать дань уважения истории, 
но и повод задуматься о будущем  
профсоюзного движения. Мы долж-
ны стремиться к тому, чтобы профсоюзы 
снова стали настоящей опорой для тру-
дящихся, представляли их интересы и 
защищали права. Институт профсою-
зов нужно развивать, чтобы он смог 
по-настоящему работать в интере-
сах рабочих, как это было раньше.

День профсоюзов — новая памятная дата  
в Саратовской области 

Теперь на доноров, сдающих 
кровь или её компоненты безвоз-
мездно, распространяются права и 
обязанности волонтера. Об этом го-
ворит  новый законопроект, приня-
тый в Госдуме.

Кроме того, в целях поддержки 

студентов-доноров предлагается пре-
доставлять им, как и работающим граж-
данам, день отдыха в день сдачи крови 
и её компонентов, а также в день свя-
занного с этим медицинского осмотра.

Фракция КПРФ поддержала  
законопроект.

Донорство крови приравнивается к волонтёрской 
деятельности

В Госдуме состоялось очередное 
заседание межфракционной пар-
ламентской комиссии по вопросам 
миграционной политики, где было 
озвучено, что наибольшую опас-
ность для страны представляет ор-
ганизация нелегальной миграции. 
Ряд законопроектов по её пресе-
чению уже получили поддержку  
Верховного суда.

Считаю, что нам необходимо, в пер-
вую очередь, усилить контроль за 
выдачей разрешений на въезд, а 

также ужесточить правила пребы-
вания и получения гражданства. На 
данный момент существуют серьезные 
пробелы в этой системе, которые по-
зволяют мигрантам находиться в нашей 
стране с недействительными или под-
дельными документами.

Впоследствии они работают не-
официально, не платят налоги и 
остаются вне правового поля, нано-
ся ощутимый удар по экономике и 
социальной стабильности. При этом 
дети у них не учатся в школе, не знают 

Миграционное законодательство требует  
срочного пересмотра

В СМИ Саратовской области по-
явилась информация о том, что 
Росприроднадзор обязал админи-
страцию Петровского района лик-
видировать несанкционированную 
свалку площадью более 18 тысяч 
кв.метров.

На этом участке накопилось более 11 
тысяч кубометров отходов, среди кото-
рых как твердые коммунальные, так и 
строительные. Эта ситуация является 
лишь очередным примером серьез-
ной экологической проблемы, кото-
рая, к сожалению, остается актуальной 
не только для Петровского района, но и 
для всей области.

Вопрос появления таких свалок тре-
бует оперативного реагирования. Со-
всем недавно на встрече с губернатором 
я озвучивала аналогичную проблему 
— свалки в Лысогорском районе. 
Такие случаи — это масштабные нару-
шения, которые наносят значительный 
ущерб окружающей среде и здоро-
вью людей. Население региона также 
обеспокоено сложившейся ситуацией, 
что подтверждается многочисленными  

обращениями.
Проблема осложняется тем, что 

на многих несанкционированных 
свалках постоянно происходят воз-
горания, как это недавно было в 
Вольском и Ртищевском районах. 
Такие пожары создают реальную опас-
ность для жителей близлежащих насе-
ленных пунктов. В Лысогорском райо-
не ситуация, к счастью, сдвинулась с 
мертвой точки — после многочисленных 
обращений были приняты радикальные 
меры, направленные на недопущение 
завоза мусора из других районов. Наде-
юсь, что во всем регионе последуют 
аналогичные шаги, и все несанкци-
онированные свалки в скором вре-
мени будут ликвидированы.

Эту проблему необходимо решать 
системно, начиная с организации над-
лежащего использования участков, на 
которых растут такие свалки. Местные 
власти должны предотвращать по-
добные случаи на ранних стадиях 
— важно не только ликвидировать 
существующие свалки, но и исклю-
чить появление новых.

Важно не только ликвидировать существующие 
свалки, но и исключить появление новых

Недавно ко мне обратились жите-
ли поселка Красный Текстильщик с 
жалобой на то, что сточные воды в 
поселке стекают в Волгу.

После присоединения поселка к го-
роду Саратову жители надеялись на 
улучшение и развитие местной ком-
мунальной инфраструктуры, одна-
ко за прошедшие годы ситуация так 
и не изменилась. Очистные сооруже-
ния в поселке находятся в аварийном 
состоянии, поэтому они переполняются 
и выпускают нечистоты в Волгу. Такая 

тревожная ситуация продолжается уже 
многие годы, и её дальнейшее игнори-
рование может привести к непоправи-
мым последствиям для экологии.

В связи с этим направила депу-
татские запросы прокурору Сара-
товской области С.В. Филипенко и 
исполняющему обязанности гла-
вы города Саратова П.В. Суркову с 
просьбой принять меры реагирования, 
направленные на решение этой соци-
ально важной проблемы.

Сточные воды в пос. Красный Текстильщик 
продолжают стекать в Волгу

русского языка и норм поведения в об-
ществе, а родители получают пособия и 
тратят их явно не на детей.

Очевидно, что миграционное за-
конодательство требует срочного 
пересмотра. Прежде всего, усиление 
контроля на всех этапах — от въезда 

в страну до получения гражданства — 
позволит нам восстановить порядок, 
обеспечить безопасность и создать про-
зрачные и честные условия для всех, 
кто желает жить и работать в России на 
законных основаниях.

Это сложная машина, доро-
гостоящая, минимум 20 кило-
граммов заряда. Вы увидели 
атаку натовцев на Централь-
ную Россию. И не надо расска-
зывать, кто нажимает кнопки! 
Главный вопрос — кто управ-
ляет процессом. А управляют 
им, прежде всего, американ-
цы, НАТО и господин Байден. 
Его всё время показывают 
спотыкающимся, а преемницу 
Камалу Харрис — глупо смею-
щейся. Но как бы они ни спо-
тыкались и ни смеялись, им 
удалось нагнуть Европу. Они 
уже частично разорили мощ-
ную экономику Германии, при-
парковали к себе большие ре-
сурсы. Объявили войну и нам, 
и китайской Компартии. Если 
мы не осознаём в полной 
мере, что с нами ведут вой-
ну на уничтожение Русского 
мира, то не можем выиграть 
такое сражение.

На политических полях мы 
сражения успешно выигрыва-
ли. На президентских выборах 
глава государства получил аб-
солютную поддержку граждан. 
Он поехал с этой поддержкой 
в Китай, КНДР, Вьетнам. Про-
вёл великолепные встречи с 
арабскими странами, лидерами 
Африки, Латинской Америки. 
Мы уверенно укрепляем отно-
шения с ними, стремительно 
развиваем взаимодействие. 
И доказываем, что ни в ка-
кую изоляцию Россию загнать  
не удалось.

Я был уверен, что вы 
продолжите следовать тем 
же принципам и на регио-
нальных выборах. Но тому, 
что на них устроили, поза-
видовали бы и Собчак вре-
мён «демократической» 
вакханалии в Ленинграде, 
и ельцинское ворьё, чинив-
шее беспредел на выборах  
в 90-е годы.

Вы сейчас аплодируете сво-
им победам. Но о какой побе-
де можно всерьёз говорить? 

Я вам назову результаты этой  
победы.

Мы много говорим о санк-
циях со стороны Запада. Да, 
санкции вредные, но их по-
следствия уже во многом пре-
одолены. А вот ставка в 19 
процентов, которую вздул 
Центробанк, — это «санк-
ция» хуже американских и 
европейских вместе взятых.

Я не знаю, кто больше спо-
собствует инфляции — Прави-
тельство или Центробанк. Так 
давайте вместе соберёмся и 
рассмотрим этот вопрос! Мы их 
утверждали, назначали. И обя-
заны разобрать эту ситуацию. 
Она просто вопиющая! 

Хлеб в стране, где полу-
чили урожай в 150 милли-
онов тонн, подорожал на 
38 процентов. За такое надо 
снимать того, кто это допустил! 
Даже в Древнем Риме и в Древ-
нем Египте регулировали цены 
на хлеб и оливковое масло. 
Посмотрите, как из торговых 
сетей вымываются товары, ко-
торые поставлял средний и 
малый бизнес. Вы его за горло 
взяли, он не в состоянии жить и 
развиваться.

Не менее тревожная ситу-
ация — с тарифами ЖКХ. Мы 
с вами приняли решение, что 
их рост не может опережать 
инфляцию больше чем на один 
процент. Так кто поднимает 
тарифы на 10—12 процентов? 
Многие просто в шоке, когда 
видят новые платёжки.

Никогда прежде овощи 
в августе, в сезон, не под-
нимались в цене на 20—30 
процентов, как в этом году. 
Я не вижу никаких мер, по-
зволяющих это остановить, 
кроме регулирования цен и 
персональной ответствен-
ности тех, кто допускает их  
бесконтрольный рост.

Бензин и солярка перева-
лили за 60 рублей. Но разве 
у граждан такими же темпа-
ми растут зарплаты, пенсии 
и стипендии?

У нас 10 миллионов чело-

век живут на 12—14 тысяч ру-
блей в месяц. Это абсолютная  
нищета.

Наш депутат Н. Остани-
на внесла множество законов, 
помогала Оренбургской обла-
сти в борьбе с наводнением, и 
сейчас снова побывала там. И 
что сделал губернатор Паслер 
в благодарность? Снял нашего 
кандидата!

Я встречался с главой 
Санкт-Петербурга Бегловым, 
объяснял, что город трёх рево-
люций не может не участвовать 
в выборах. А он снимает нашего 
секретаря, громит нашу фрак-
цию и ведёт себя как полити-
ческий разбойник. В результа-
те там самая низкая явка, всего 
24 процента избирателей при-
шли на участки. Так задумай-
тесь, каков реальный уровень 
доверия губернатору северной 
столицы!

Мы с вами провели целый 
ряд экономических форумов. 
На Восточном форуме блестя-
ще выступили Харитонов со 
своей командой, Калашников, 
Корниенко. Харитонов вооб-
ще занимается этим регионом 
на протяжении многих лет. По-
чему всё это не становится на-
шим общим достоянием?

На мой взгляд, в целом 
ситуация в военно-полити-
ческом плане крайне слож-
ная и опасная. Я как военный 
человек, который был во всех 
горячих точках, воспринимаю 
многое иначе, чем люди, пло-
хо знакомые с этой сферой. Я 
родом с Орловщины, у меня на 
Родине 800 братских захоро-
нений. У нас не было ни одной 
семьи, где никто не погиб во 
время Великой Отечественной.

Откройте последнее высту-
пление Президента. Он ясно 
сказал: мы должны быть гото-
вы к любому повороту событий. 
Но мы не готовы в финансо-
во-экономическом плане. 
Потому что финансовый блок 
Правительства сам раздувает 
инфляцию и не даёт нормально 
работать экономике.

Мы не готовы и в плане 
политическом. Потому что 
в условиях военной опасно-
сти вы провели эту выборную 
кампанию не как положено. 
Хотя в условиях войны вообще 
никто никогда выборы не про-
водит. Один раз американцы 
это сделали. Сначала избрали 
Рузвельта, а потом подсунули 
Трумэна. И мы получили два 
ядерных удара по Японии.

Вы говорите о военной 
стратегии. Но она должна со-
измеряться с теми угрозами, 
которые реально существу-
ют. Глава «Росатома» Лихачёв 
прямо сказал: «Чернобыль 
покажется мелкой разминкой, 
если случится катастрофа на 
Курской атомной станции». И 
он абсолютно прав! Эта стан-
ция 17 регионов питает, но там 
нет нормального прикрытия. 
Так что нам надо принимать  
экстренные меры.

Я обращаюсь к председа-
телю Думы. Он вместе с Пре-
зидентом в последнее время 
многое сделал на междуна-
родной арене. Их поездки в 
Среднюю Азию, в Латинскую 
Америку, на международные 
форумы существенно расши-
рили число наших друзей и со-
юзников. Но нельзя мириться 
с тем, как вы обращаетесь 
с партией, у которой глав-
ные союзники по всему 
миру — это, прежде всего, 
социалисты, коммунисты и 
патриотические силы. А вы 
700 наших представителей 
абсолютно незаконно сняли 
с выборов, и нигде правды 
не найдёшь!

Я пришёл на московский из-
бирательный участок, где го-
лосую 30 лет. А там — никого, 
зловещая тишина. Оказыва-
ется, мне надо писать заявле-
ние, чтобы получить бумажный 
бюллетень. Президент неодно-
кратно говорил, что мы отста-
иваем традиционные ценности. 
Но традиционные ценности 
— это когда голосуют бюлле-
тенем. И я имею полное право 

на это. Тот, у кого в руках тех-
нический контроль над систе-
мой электронного голосования, 
может как угодно манипули-
ровать любыми выборами. Пе-
реход на такую систему — это 
безответственное решение, 
не способствующее ни кон-
солидации, ни преодолению  
насущных проблем.

Я поражён вашим отноше-
нием к нашим специалистам, 
показавшим замечательные ре-
зультаты в качестве региональ-
ных руководителей. Блестяще 
отработал Локоть в Ново-
сибирске. И что? Опять хотят  
за горло взять.

Великолепно отработал 
Коновалов в Хакасии. Но 
туда привезли 200 «чёрных» 
политтехнологов. Отбились от 
них только после моей встречи 
с Президентом.

Талантливо работает 
Клычков на моей родной Ор-
ловщине. Он удвоил бюджет, 
15 раз был на фронте, каждые 
три дня возит гуманитарную 
помощь ребятам, которые от-
чаянно и храбро сражаются. 
А его спрашивают: «Где ты  
деньги взял?»

Мы 128 конвоев отправили 
на фронт, и ни копейки ни у 
кого не брали при этом. Каж-
дый из наших депутатов 
отдал треть зарплаты для 
того, чтобы ребятам помочь. 
За это ордена надо давать! 
Так что урезоньте своих 
«погонников»!

Важнейшим сегодня явля-
ется вопрос безопасности. У 
Колокольцева некомплект в 
140 тысяч. Если завтра тут за-
дымит, это некому будет оста-
новить. Мы уже столкнулись 
с этим в прошлом году в си-
туации с Пригожиным. Вы это  
прекрасно помните.

Я считаю, что надо безот-
лагательно решать все эти 
проблемы! Их накопилось 
очень много! 

Kprf.ru

Геннадий ЗЮГАНОВ: Надо решать проблемы.  
А их накопилось очень много!
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ÈÇ ÄÍÅÂÍÈÊÀ 
ÄÅÏÓÒÀÒÀ

Народный политолог

Вопросы и ответы

Работа первички

У Министерства просвещения РФ новая 
инициатива в отношении молодёжи. Глава 
департамента Госполитики в сфере воспи-
тания Минпросвещения Наталья Агре пред-
ложила возродить масштабные стройки вре-
мен СССР. Главная цель — отправлять туда 
молодежь от 14 до 35 лет, чтобы неделю или 
месяц обязательно там отработали. Как ар-
мия, но для юношей и девушек. 

Это предложение и есть доказательство того, 
что для правительства не важно какое-то кон-
кретное направление в работе Министерства, 
даже не важна фамилия чиновника или чиновни-
цы. Для них вообще решение задачи не нужно — 
это даже вредно! Для них нужен и важен сам про-
цесс, потому что пока есть «прожект», пока есть 
громкие лозунги и заголовки, будет и финансиро-
вание, будут дополнительные финансовые вли-
вания и, естественно, галочка в анкете о том, что 
человек сидит на своём месте. То есть пока имя 
чиновника слышно, то начальство будет отме-
чать положительно ту «кипучую деятельность», 
которую ведёт тот или иной чиновник. Отмечать, 
какие громкие и красивые лозунги озвучивают-
ся. А там ещё и в телевизор попадёт, пропаганда 
подхватит. 

А простой человек, который политикой не ан-
гажирован, который не имеет критического мыш-
ления и возможности вспомнить предыдущие 
обещания и декларации, будет слушать и гово-
рить: «Ё-моё, какая гордость за Россию! Значит, 
у нас хорошее правительство, хорошая власть, 
скоро вот новый БАМ будет!»

Хотя, если задуматься, то сколько таких 
БАМов нам обещали за последние 30 лет?! А 
сколько сделали?

Какие реальные есть достижения за это вре-
мя? На самом деле в календаре праздников 
можно всё увидеть: если власть что-то отмеча-
ет с помпой, то это достижения советских лет! 
Как они любят говорить: тирания,  диктаторская 
Коммунистическая партия и социалистический 
строй всё это осуществили. А сегодня-то ни-
чего не сделано, кроме подобных красивых 
заголовков, которые потом, как правило, 
в 99% случаев заканчиваются коррупци-
онными скандалами. Реально же никаких не 
то что мирового уровня достижений, но хотя 
бы сделанных для себя, для России. Власти 
же   похвастаться практически нечем. Ничего 
не сделано! 

И вот выходит очередной чиновник и 
говорит: нам нужен новый БАМ. И что-
бы строили молодые люди от 18 до 30. Чтобы 
все работали! 

Да вы создайте условия, похожие на те, когда 

комсомольские стройки в СССР возводили. Поми-
мо того, что зарплаты там были значительно выше 
и в отдельных случаях вообще кратно отличались 
от средней, это был настоящий государствен-
ный заказ, и люди видели, что строят для 
себя. И что дороги эти не станут платными, что 
заводы и фабрики строятся для народа, а не для 
кучки олигархов, что  новые города на пустом ме-
сте люди создают для себя и своих детей… 

А сегодня нам говорят: мы должны все объеди-
ниться. Но власть не может мотивировать на это 
общество. Власть даже на словах не может 
создать образ будущего и показать людям, 
не то что на деле. Больше тридцати лет прошло 
— и ничего, просто ноль!

Но вот под такие красивые лозунги будут вы-
делены значительные деньги из наших с вами 
бюджетов, из средств налогоплательщиков. И у 
кого-то, не исключаю, появятся новый домиш-
ко или лишний ноль на банковском счете. А 
нам, гражданам, только новое обещание. Нам в 
худшем случае «переобещают обещанное», а в 
лучшем — наобещают ещё больше. В надежде, 
что у населения короткая память и что люди не 
смогут обсудить, вспомнить, не смогут предъя-
вить свои претензии. Или спросить с тех, кто эти 
обещания давал. 

По этой же причине блокируют и соци-
альные сети, на очереди — блокировка 
Ютуб. Появляются карательные законы и 
уголовная ответственность ни за что, когда 
наказывают людей, зачастую не совершивших 
каких-либо общественно опасных действий. А 
просто потому, что где-то эмоционально выска-
зал что-то о власти. Потому что власть и чи-
новники, её представляющие, хотят чувство-
вать себя в безопасности, хотят эту политику 
проводить и дальше. 

Но выясняется, что хвастаться особо не-
чем, кроме тог о, что гордиться успехами и 
героическими достижениями предыдущих 
поколений. Зато нам говорят и будут дальше 
говорить про духовные скрепы, про то, что 
мы в рай попадём. Это да, это сколько хоти-
те. Попадём. Потом, если повезёт!

Николай БОНДАРЕНКО, 
секретарü Саратовского обкома КПРФ

Одиночный 
пикет 

коммуниста
В с. Дмитриевке Новоу-

зенского района коммунист 
А.П. Курочкин провел оди-
ночный пикет по теме, что 
развал СССР начался с отде-
ления всех республик от Рос-
сии и становления её на путь 
капитализма.

Улучшить жизнь большин-
ства мы сможем, только вновь 
объединившись и поставив 
страну на путь социализма. 
Будет нелегко, но это необ-
ходимо сделать.

Владимир СЕРÃЕЕВ

Саратовское УФАС Рос-
сии сообщает, что законо-
дательством Российской 
Федерации не предусмотре-
но государственное регули-
рование цен на нефтепро-
дукты. Цены на указанные 
товары формируются на ры-
ночной основе.

Что входит в стоимость мо-
торного топлива в Российской 
Федерации? Налоговая состав-
ляющая (акцизы, НДПИ, НДС, 
налог на прибыль), затраты на 
добычу и переработку нефти, 
транспортировку нефтепро-
дуктов, содержание автомо-
бильных заправочных станций 
(АЗС), а также маржа оптового 
и розничного рынка. 

С учетом указанных факто-
ров хозяйствующие субъекты, 
осуществляющие розничную 
продажу товаров, самостоя-
тельно принимают решения о 
ценах на продаваемые товары. 
Здесь важно, что доля налогов 
и сборов в розничной цене бен-
зина в России по разным оцен-
кам составляет от 60 до 69%.

Почему же дорожает бен-
зин? Основными факторами, 
отражающимися на динамике 
розничных цен на моторные 
топлива, являются налоговая 
нагрузка, в том числе плановое 
ежегодное повышение ставки 

акциза на автомобильный бен-
зин и дизельное топливо, сто-
имость закупки такого топлива 
в оптовом сегменте и расходы, 
связанные с их доставкой.

Что делает Правительство 
Российской Федерации в ча-
сти стабилизации цен?

1. Действует демпфиру-
ющий механизм, позволяю-
щий сгладить влияние мировых 
нефтяных котировок на цены 
внутреннего рынка. Соглас-
но проводимому ФАС России 
мониторингу, волатильность 
оптовых цен внутреннего рын-
ка меньше, чем у оптовых цен 
экспортной альтернативы.

2. Приняты нормативные 
правовые акты, предусма-
тривающие увеличение на 
один процент минимальных 
величин продаж на бирже-
вых торгах автомобильного 
бензина, дизельного топлива и 
мазута.

3. С учетом текущей конъ-
юнктуры рынка вносятся по-
правки в параметры демп-
фирующего механизма, 
позволяющие автозаправочным 
станциям сохранить свою мар-
жинальную доходность, бла-
годаря чему повышение цен 
в розничном сегменте будет 
нивелирована.

4. Сформированы доста-

точные объемы запасов то-
плива на НПЗ и нефтебазах
предприятий нефтепродукто-
обеспечения, которые позволя-
ют обеспечить страну ресурсами 
топлива в достаточных объемах.

Что касается нашего реги-
она, то «в настоящее вре-
мя Саратовским УФАС Рос-
сии направлены запросы в 
адрес ПАО «Саратовнефте-
продукт», ООО «Лукойл — 
Югнефтепродукт» по вопро-
су увеличения цен на моторное 
топливо. В случае выявления 
нарушений антимонопольного 
законодательства ведомством 
незамедлительно будут при-
няты меры антимонопольного 
реагирования».

В общем, все структуры ра-
ботают, не покладая рук. Я 
ещё пожалел место и не привёл 
список еженедельных совеща-
ний, в которых участвует ФАС 
России. 

Что в итоге? А ничего, 
кроме роста цен на топли-
во, а значит, весомый вклад 
в разгон инфляции — доля 
топливной составляющей 
в стоимости товаров, про-
дуктов питания и услуг 
около 14%.

Денис БУЛАНОВ, 
депутат Саратовской областной думû

В рамках рабо-
чей поездки в посе-
лок Анисовский глава 
Новопушкинского муни-
ципального образования 
Альфия     Доди провела 
встречу с жителями.

В мероприятии также при-
нял участие энгельсский 
коммунист, секретарь пер-
вичной партийной орга-
низации «Анисовский» 
Андрей Дрындов.

Жители подняли вопро-
сы состояния дорожной ин-
фраструктуры, уличного ос-
вещения, благоустройства 
местного кладбища и дру-
гих важных аспектов жизни 
поселка.

Часть озвученных вопро-
сов была взята на контроль. 
По завершении встречи Аль-
фия Доди и Андрей Дрын-
дов осмотрели территории 
поселка, требующие особого 
внимания.

Пресс-служба 
Ýнгелüсского РК КПРФ

Дети периода Великой От-
ечественной войны («дети 
войны») в настоящее вре-
мя оказались одной из наи-
более обиженных групп 
населения.

У большинства из них было 
очень трудное детство. Но, не-
смотря на все трудности, они 
малолетними работали на за-
водах, в сельском хозяйстве, 
помогая своей родной Красной 
Армии разбить фашистскую 
Германию, затем восстанав-
ливали разрушенные войной 
города и села.

Им сейчас много лет. Конеч-

но, они получают заслуженные 
пенсии. Но хотят одного: что-
бы Саратовская областная 
дума приняла закон «О детях 
войны», который действует 
уже в 48 регионах страны.

Поэтому сегодня ветераны 
поколения «детей войны», не-
смотря на свой преклонный 
возраст и состояние здоро-
вья, вынуждены периодически 
стоять в одиночных пикетах с 
требованием к власти принять 
Закон «О детях войны».

Господа чиновники и де-
путаты, у вас совесть есть?
Президент в это сложное вре-

мя, когда вновь против России 
выступили неофашисты, обра-
щается к народу о необходи-
мости сплочения, а вы делаете 
всё, чтобы этого не случилось. 
Как это понимать?

Почему одним детям, ро-
дители которых участники 
СВО, сейчас есть опреде-
ленные выплаты и льготы, а 
другим — «детям войны» — 
ничего нет?

Как вам не стыдно?!
А.А. КАРАСЕВ,

первûй секретарü Ленинского РК КПРФ 
г. Саратова

Требуем Закон «О детях войны»!

Почему дорожает бензин и что делает 
Правительство РФ по стабилизации цен?

Новый БАМ с обязательным 
детским трудом

Коммунисты 
на страже порядка

Плоская Земля и бездетность
Запрещать всё сложнее — 

депутатов Госдумы и «кан-
канирующих» обществен-
ников следует пожалеть. 
Придумать что-то новое и 
вырваться в заочном сорев-
новании — на такое способ-
ны только самые талант-
ливые. Добрались до тех, 
кто не хочет рожать. Хотят 
запретить пропаганду тако-
го поведения в обществе. 
Техника известна — объяв-
ляй экстремистами, и делу 
конец.

Большому государству требу-
ются люди. Это не из частного 
объявления, это современный 
тренд. Создавать комфортные 
условия, решать жилищный во-
прос, повышать уровень благо-
состояния — слишком хлопотно 
и затратно. Тем более сейчас: 
у большого государства — дру-
гие приоритеты. Запреты и уго-
ловное преследование — самый 
дешевый способ решения лю-
бых проблем. Не родил к 30-ти 
годам 5 детей — поезжай добы-
вать полезные ископаемые под 
конвоем. Хотя в деревне во-
прос решается простым выклю-
чением света. Без ТВ и интер-
нета чем ещё заниматься, как 
не деторождением. 

И всё-таки в случае с без-
детными — определенное но-
у-хау. Раньше карами грозили 
за определенные действия, а 
тут — за бездействие. Не про-
тягиваешь руки к жене — со-
вершаешь государственное 
преступление. И её головная 
боль — не иначе как саботаж. 
Да и правильно. Расслабились с 
этими сериалами и кулинарны-
ми баттлами!

А мы продолжим изучать со-
временные тренды.

Худшее из зол
Наш человек всегда готовит-

ся к худшему. Есть даже такая 
концепция, что если что-то дур-
ное может с нами произойти, то 
оно непременно случится.

Вот эта готовность к плохому 
вкупе с ежедневным телевизи-
онно-пропагандистским ната-
скиванием на врага дает свои 
плоды в виде страшилок, кото-
рыми люди сами себя пугают. 
Я уже писал про сельский чат 
в tg-канале, к которому под-
ключился. Могу сказать, что 
он лишь процентов на 20 со-
стоит из обсуждения проблем 
конкретного населенного пун-
кта. Вода, мусор, водонапор-
ная башня, насосы… Остальное 
посвящено сбору помощи для 
бойцов СВО и вот этим самым 
страшилкам. Недавно выло-
жили предупреждение о том, 
что нельзя пить водопровод-
ную воду, не прокипятив её. 
Дескать, наши враги напихали 
туда холеры. Это перепостили 
люди, которые пьют воду из 
скважины, а не из реки.

Журналист обязан занимать-
ся фактчекингом, прежде чем 
выдавать какую-то информа-
цию. То есть проверять факту-
ру всеми способами. Примитив-
но погуглил — вывалился тот 
же текст на разных источниках. 
Текст двухлетней давности. И 
по диагонали на нем написа-
но — «фейк». То есть бродило 
оно по просторам российского 
интернета два года назад, и 
журналисты, кажется, красно-
ярской «КП» установили, что 
это информационный вброс, 
направленный на то, чтобы 
усугубить панику, раскачать 
лодку и т.д.

Но, судя по всему, лодка уже 
раскачалась, и совсем без кач-
ки пассажиры не могут. Чуть 
начинает успокаиваться — сами 
раскачивают. «Волки, волки!» 

— кричат они. И следом постят 
предупреждения о том, что сви-
репствует ковид «дельта», ко-
торый вообще-то был активен 
года три назад.

Не нужно обниматься при 
встрече, пишут. Не пожимайте 
руки. Носите маски. И вообще 
— посерьезней надо. Враг же 
не дремлет.

ЕГЭ на оба ваши дома
Очень активно взялись за 

образование. Нужно же растить 
граждан с определенным набо-
ром знаний. И к тому же пора 
вернуть школе воспитательную 
функцию. А то помните, как 
было во времена разгула де-
мократии? Учителя приравня-
ли к продавцу знаний. Стоит у 
лотка и лишний раз рта не от-
кроет. Берите, кому что надо. 
Он только указкой показывает, 
где взять и сколько это стоит. А 
как же школа — второй дом? А 
как же первая учительница — 
вторая мама?

Отмена ЕГЭ — вопрос време-
ни. И это тема перераспределе-
ния финансовых потоков — не 
более того. Кто экзамен прини-
мает, тот и банкует.

В. Мединский тут высказал-
ся о том, что 11 лет обучения 
в школе — слишком большая 
роскошь. Образование надо 
спрессовывать. Это как раз 
логично. Зачем нам слишком 
образованные люди? Зачем им 
умножать 7 и 9 в уме, когда в 
каждом смартфоне есть кальку-
лятор, а в магазине мы распла-
чиваемся картой?

Ещё А.С. Пушкин писал — 
«мы все учились понемногу, 
чему-нибудь и как-нибудь» и 
нормально устроились по жиз-
ни. Какие тогда 11 лет? В 7 лет 
пошел в школу, в 12 окончил и 
— прямиком в военное учили-
ще. Или в вуз, чтоб к 18 годам 
молодой человек уже был сво-
боден от наук и лабораторных 
работ. 

Чем больше времени на уче-
бу, тем больше возможностей 
для сомнений, анализа про-
исходящего. Попытки исклю-
чить дарвиновскую теорию из 
школьной программы — из того 
же ряда. Тоже пробный шар. 
Готовы уже люди просто при-
нимать на веру то, что им гово-
рят, или ещё нет. Любые науки 
ведут к сомнениям, к поиску 
ответов на вопросы. А рядовой 
гражданин задавать вопросы и 
искать ответы не должен. Иде-
альный гражданин не знает со-
мнений и всегда готов сделать 
то, что от него потребует госу-
дарство. Потому уклон на воен-
но-патриотическое воспитание 
и минимизацию образования 
как такового.

Помню разговоры о том, что 
правила русского языка надо 
максимально упростить. Пи-
сать, как слышится. С физикой 
и прочими науками так же мож-
но поступить. Что видишь, то и 
правда. И тогда Солнце будет 
вращаться вокруг Земли. Пло-
ской Земли, конечно. И дарви-
новская теория — совершенно 
лишняя. 

Прожиточный максимум
Возвращаясь к решению де-

мографической проблемы, на-
помню государственную терми-
нологию. Я — о прожиточном 
минимуме, который вычисляет-
ся большими учеными и целы-
ми институтами. От этой циф-
ры отталкиваются и начисляют 
соответствующие социальные 
выплаты.

При ремонте дорог использу-
ют такое понятие, как проезд-
ное состояние. Это позволяет 
регулярно заниматься пере-

ливанием из пустого в порож-
нее. Это о ямочном ремонте, 
который живет пару месяцев. 
И который позволяет кормиться 
сотням дорожных компаний.

То есть в отношении граж-
дан государство старается 
обходиться минимальными 
затратами, а требует от них 
максимального. Но так ведут 
себя надзиратели в тюрьмах 
стран, где людей за людей не 
считают. Дают еды столько, 
чтоб заключенный не околел 
и мог худо-бедно выполнять 
свою работу. 

Тут надо ещё напомнить, 
что нет никакого государства в 
виде некоего организма. Берез-
ки — это природа. Свой город 
— место рождения. Государство 
— это аппарат управления, ко-
торый создали граждане для 
своего же удобства. И не могут 
быть у государства цели и инте-
ресы отличными от целей и ин-
тересов граждан. А чего хотят 
обычные люди? Хорошо жить, 
жить в мире с другими странами 
и народами, воспитывать детей 
и видеть для них перспекти-
ву, весной сажать картошку, а 
осенью выкапывать её. Строить 
хорошие дороги и хорошие зда-
ния. По возможности не болеть, 
а, значит, вкладывать деньги 
в науку вообще и медицину в 
частности.

Если государство занято 
чем-то другим, то это беда. 
Если государство сделало так, 
что недра принадлежат не на-
роду, а нескольким людям, 
приближенным к аппарату, то 
это преступление. Если в Мин-
обороны высшие чины заняты 
не защитой Родины, а набива-
нием карманов, то вина в этом 
государственного аппарата.

Недавно разговаривали с 
коллегами о том, как трудно 
сегодня найти хорошего специ-
алиста — водопроводчика, сан-
техника, электрика, строите-
ля... Многие подались на СВО, 
там вон какие деньги платят.

Начинаешь знакомиться с 
вакансиями и понимаешь, что 
везде платят зарплату выше 
средней по региону. Курьеры 
по 100 тысяч получают, швей-
цары, домработницы, упаков-
щики сосисок получают по 3 
тысячи за смену. 

А сколько у нас зарабаты-
вают бюджетники? Учителя, 
например. Знаю, что намного 
меньше. Нет денег? Хм. Вот я 
всё понимаю, сейчас во главе 
угла СВО. Сотни тысяч пла-
тят каждому контрактнику, а 
их — десятки тысяч. И вроде 
бы бюджет не трещит по швам. 
Почему же, имея возможность 
существенно увеличить стипен-
дии, пенсии, а также зарплаты 
врачам и учителям до СВО, го-
сударство не делало этого? Мо-
жет, сейчас и не приходилось 
бы думать, как бороться с зато-
ченными на бездетность, при-
думывая кары для нежелающих 
иметь отпрысков.

Но меня даже больше му-
чает другой вопрос. Вот этому 
конкретно государству люди 
зачем? Руководят государ-
ственным аппаратом и госу-
дарственными корпорациями 
физиономии, которые крайне 
сложно заподозрить в альтруи-
зме, любви к ближнему своему. 
Они любят самих себя, у них 
для себя — прожиточный мак-
симум. Так для чего им нужна 
высокая рождаемость? Для чего 
им нужно, чтобы российская 
женщина меньше занималась 
карьерой и самообразованием 
и больше рожала?

Как пишут в интернете, про-
сто оставлю это здесь.

Андрей ОЛИВКИН
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Зигзаги реформ

В воскресенье, 22 сентя-
бря, в подмосковном доме 
отдыха «Снегири» при под-
держке КПРФ состоялись 
гала-концерт и церемония 
награждения лауреатов 
XI Всероссийского кон-
курса детского и юноше-
ского творчества «Земля 
Талантов». Перед участни-
ками мероприятия выступил 
Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ 
в Госдуме Г.А. Зюганов.

Тематика сезона посвящена 
объявленному в России Году 
семьи и называется «Семейный 
альбом». В 2024 году конкурс 
охватил свыше 45 регионов 
страны, в нем приняли уча-
стие около 6000 детей. В 
состав конкурсного жюри во-
шли звезды российской эстра-
ды, эксперты Международного 
класса по хореографии, ком-
позиторы, певцы, профессио-
нальные актеры и продюсеры.

Перед началом концер-
та Председатель ЦК КПРФ  
Г.А. Зюганов сказал:

— По инициативе КПРФ мы 
проводим этот чудесный кон-
церт с участием талантливых 
детей, семьи которых живут 
в бедности. Несмотря на фи-
нансовые трудности, эти се-
мьи заботятся о своих детях и 
делают всё возможное, чтобы 
их ребятишки росли умными 

и талантливыми. Давайте их 
поприветствуем, давайте им  
поаплодируем! Мы очень рады 
вас видеть в подмосковных 
«Снегирях». Молодцы!!!

Дети приехали из Примо-
рья, из Сибири, с Северного 
Кавказа и с Урала, из Повол-
жья, Центральной России. В 
нашем конкурсе принимают 
участие дети из Новорос-
сии — тех регионов, кото-
рые вернулись на большую 
Родину. Приехали гости  
из Белоруссии.

Мы увидим сегодня концерт, 
который дети готовили весь 
год. На региональных конкур-
сах они проявляли свои талан-
ты. Своё творчество дети по-

святили Миру, Родине, своей 
семье и братству народов.

Я очень рад, что эта встреча 
проходит в нашем традицион-
ном месте — в «Снегирях». Я 
здесь много лет тружусь. Вот 
сейчас завершаю строитель-
ство сорокового объекта — 
крытого катка.

В «Снегирях» построен ве-
ликолепный зрительный зал, 
здесь рядом для детей построи-
ли военно-спортивный лагерь. 
Мы приняли и оздоровили в 
«Снегирях» 19 тысяч детей из 
Донбасса.

Дети вчера посетили 
Красную площадь, Поклон-
ную гору и Храм Христа 
Спасителя. Перед их глазами 
предстала тысячелетняя исто-
рия нашей державы.

Сегодня на концерте наши 
дети продемонстрируют мир и 
дружбу — то, без чего не смо-
жет прожить человечество.

Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ  
Ю.В. Афонин:

— Мы рады и детишкам, ко-
торые приехали с Донбасса, из 
Херсонской области. Они вме-
сте со своими сверстниками 
не просто участвуют в концер-
те — они в течение трёх дней 
прошли мастер-классы, а вчера 
побывали в Москве и посетили 

самые памятные места нашей 
Родины.

Я уверен, что после сегод-
няшнего праздника и их пре-
красных выступлений дети 

принесут в свои регионы 
нашей необъятной Родины 
этот заряд радости жизни и 
оптимизма. Этот праздник бу-
дет продолжаться, и, конечно, 
мы выражаем за это благодар-
ность десяткам тысяч детей, их 
родителям и всем организато-
рам, которые помогают в про-
ведении конкурса. Всесоюзный 
конкурс детского и юношеского 
творчества «Земля Талантов» 
является действительно се-
рьезным событием в культур-
ной жизни нашей необъятной 
страны.

Секретарь ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь ЦК ЛКСМ РФ 
В.П. Исаков:

— Земля талантов — это не 
просто фестиваль и не просто 
конкурс. Это уже настоящая 
семейная традиция. Мы — одна 
большая семья.

Как уже было сказано, вме-
сте с детишками и педаго-
гами сюда ещё приехали 
комсомольцы. Ребята явля-
ются кураторами своих реги-
ональных групп, они помогут 
участникам концерта хорошо 
выступить.

У нас нет никакого деле-
ния по материальному по-
ложению. Мы, наоборот, де-
лаем упор на ребят, которые 
приезжают из отдаленных 
регионов нашей страны, из 
глубинки, из поселков, из 
райцентров. Для нас это важ-
ная миссия — дать возможность 
выступить ребятам, у которых 
нет материальной возможности 
пробиться на большую сцену. 
Здесь ребята из Донбасса, из 
Курской области, из пригра-
ничья, которому сейчас очень 
непросто. И всех их, конечно, 
объединяет большая любовь и 
традиция участвовать в «Земле 
Талантов».

Завершился концерт пес-
ней «Россия — страна сча-
стья», её исполнили со сце-
ны все участники конкурса, 
им подпевал зрительный 
зал.

Отметим, что мероприятие 
прошло на высоком организа-
ционном уровне и патриотиче-
ском подъеме.
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Тарифы на электричество 
для населения хотят под-
нять сразу минимум на 30—
35%. Но власти пока опа-
саются идти на такой шаг, 
поэтому в ход могут пойти 
различные хитрые схемы. 
Например, граждан собира-
ются «стимулировать» тра-
тить меньше киловатт-часов, 
особенно в период пиковых 
нагрузок. За это им обещают 
некие плюшки. Но какие — 
не говорят.

Минэнерго хочет предложить 
населению некий «экспери-
мент» — граждане переходят 
на тарифы коммерческих пред-
приятий, в часы максимального 
потребления отключают все бы-
товые приборы, а за это на них 
снизойдет «вознаграждение». 
Больше всего смахивает на от-
кровенный обман, особенно 
учитывая то, что размер скидки 
пока не оговорен. Тарифы для 
юрлиц известны — они на 34% 
выше цен для населения.

«Когда все эти инициативы 
касаются населения, это всё 
— скрытая работа по повыше-
нию тарифов и приведения их 
к какой-то «рыночной» цене. 
Апсайд (ожидание роста цены 
актива. — «СП») здесь от теку-
щей стоимости примерно 100%, 
и, видимо, кому-то эта разница 
не дает всё-таки покоя. В мас-
штабах страны это ощутимые 
деньги! Вся законодательная 
база уже так или иначе подго-
товлена, и со временем, я так 
понимаю, население столкнется 
с тем, что всё-таки будет повы-
шение тарифа и приведение его 
к «коммерческому» значению 
с соответствующим ростом», — 
говорит гендиректор компании 
«Эрстед» Евгений Никулин.

Нефтегазовых денег ста-
ло значительно меньше, 
многие другие поступления 
в госбюджет, которые мож-
но осваивать, тоже оскуде-
ли. Значит, нужно косвенно 
увеличить налоги — посред-
ством роста тарифов.

Иных причин не наблюдается 
в принципе. Хотя — парадокс 
же!

Экономить не надо, наобо-
рот, стоит побольше тратить. 
В настоящий момент мощность 
всех электростанций России 
составляет около 250 гВт. Од-
нако из них не менее 30 гВт 
(12%) никем не востребованы. 
Они работают вхолостую, тем 
самым снижая эффективность  
всей системы.

«Завышение прогнозных 
данных при планировании раз-
вития электроэнергетики при-
вело к тому, что с 2011 года 
при росте потребления на 2,3% 
установленная мощность элек-
тростанций выросла на 10,5%, 
резервы и недоступная мощ-
ность совокупно выросли на 
32%. Такая избыточность ге-
нерирующих мощностей при-
вела к колоссальным затратам 
потребителей, строительству 
невостребованной энергети-
ческой инфраструктуры, па-

дению уровня эффективности 
использования электростанций 
и сетей и, как следствие, к ре-
ализации потребителями биз-
нес-моделей энергоснабжения 
на основе децентрализованной 
распределенной энергетики», 
— ещё пять лет назад объяснял 
директор Департамента рознич-
ных рынков и сетей ассоциа-
ции «Сообщество потребителей 
энергии» Валерий Жихарев.

С тех пор ситуация лишь ухуд-
шилась, избыточность рос-
сийской электроэнергетики 
снова выросла. Но не только 
за счёт введения в строй новых 
генераций, это как раз третий 
по значимости фактор. Первый 
— сокращение потребителей 
по причине уменьшения ко-
личества предприятий.

Второй фактор — рост 
тарифов, который как раз и 
вынуждает многие заводы и 
фабрики люто экономить. И в 
итоге останавливаться. Ежегод-
но стоимость электроэнергии 
для юрлиц растёт на 10—20%, 

что в условиях огромного про-
фицита мощностей попахивает 
самым настоящим вредитель-
ством. Социальная функция от-
расли не выполняется, напро-
тив, энергетики выступают в 
роли своеобразной удавки для 
промышленности.

При этом электроэнергия в 
огромном количестве идёт на 
экспорт, а частная контора под 
названием «Интер РАО» полу-
чает на этом сверхприбыли.

Исходя из уровня нево-
стребованных мощностей, 

тарифы на электроэнер-
гию уже сегодня можно 
снизить минимум на озна-
ченные выше 12%, а то и 
больше. Ввод в строй новых ге-
нераций должен сопровождать-
ся опять-таки снижением цен, 
правда, об этом можно говорить 
чисто гипотетически. Почему-то 
тот же «Росатом» не строит но-
вые АЭС в России, а вот по все-
му миру — сколько угодно.

При этом не прекращают-
ся продажи нашего урана 
в США и Евросоюз, что на 
фоне СВО вообще смахива-
ет на откровенное преда-
тельство. Более того, они даже 
увеличиваются. В том числе во 
Францию, руководство которой 
рассуждает о посылке своих 
солдат в Россию. Да и Велико-
британия, на долю которой при-
ходится 28% закупок, ничем не 
лучше. Что вообще происходит?

8 млн. россиян не в со-
стоянии платить за ЖКУ, со-
вокупный долг за коммуналку 
давно превысил триллион ру-

блей. А по иным расчётам — и 
два триллиона рублей.

Рост тарифов на электри-
чество приведёт к синхрон-
ному подорожанию всех 
остальных коммунальных 
услуг, но не только. Как не-
сложно догадаться, промыш-
ленности ценник также сильно 
взвинтят, что автоматически 
приведёт к увеличению себе-
стоимости всех товаров. И люди 
станут их покупать меньше. При 
этом те же молочные фермы, 
которые потребляют доволь-
но прилично электричества, и 
вовсе разорятся — они и так  
дышат на ладан.

А нужно — всё наоборот. 
Много дешёвой энергии — 
много дешёвых товаров, это 
экономический рост и про-
цветание страны. Собственно, 
сие есть экономическая аксио-
матика, очевидная любому обы-
вателю, так как тут всё понятно 
на пальцах.

Нас же собираются загнать 
в каменный век, лишить воз-
можности пользоваться бы-
товыми приборами. Так как 
вскоре они станут просто не 
по карману. Вместо лампочки 
— свечка, вместо вентилятора 
— опахало, вместо холодильни-
ка — ледник. Если, конечно, у 
вас частный дом. В квартирах 
таковой устроить не получится.

«Последние годы мы видим 
разнообразные усилия элек-
троэнергетиков, направленные 
на увеличение прибыли. Мне 
кажется, что вместо того, что-
бы пытаться как-то ещё больше 
запутать ситуацию с расчётами 
и наложить на население и на 
промышленность ещё большие 
расходы, следовало бы на-
чать оптимизацию внутри хо-
зяйства. Та реформа, которая 
была проведена Анатолием Чу-
байсом, когда были разделены 
производство, передача, сбыт, 
увеличила стоимость электро-
энергии, потому что везде есть 
свой тариф», — говорит зам-
пред комитета Госдумы по стро-
ительству и жилищно-комму-
нальному хозяйству Светлана  
Разворотнева.

В переводе на русский — 
Чубайса в РФ уже нет, а дело 
его продолжается. В первую 
очередь, госчиновниками.

Иван РЫБИН 
ИА «Свободная пресса»

За 2023 год в России уво-
лились 193 тысячи учите-
лей (данные Росстата). Это 
антирекорд в нашей стране. 

Одна из причин такого явле-
ния — закрытие общеобразо-
вательных учреждений в селах 
из-за уменьшения количества 
детей. Такого сокращения 
школ ранее в нашей истории не 
наблюдалось. Даже в пери-
од Великой Отечественной 
войны на школы никто не 
поднимал руку. У государства 
находились средства на обра-
зование. Сейчас же мы имеем 
массу проблем, в том числе 
из-за подушевого финансиро-
вания, которое было введено в  
2006 году. 

Сделала своё дело и оптими-
зация. Сказалось также сниже-
ние зарплат педагогов. Сейчас 

в 75 регионах страны окла-
ды учителей ниже мини-
мального размера оплаты 
труда. 

Если сравнить данные 
Росстата и РПЦ, то выясня-
ется, что в России, по сути, 
происходит замещение 
школ церковными учрежде-
ниями. Например, по состоя-
нию на прошлый год церквей в 
России было 41,9 тыс., а школ 
— всего 39,9 тыс. 

Всего с 2000 года в резуль-
тате «оптимизации» количе-
ство школ в России сократилось 
с 68 тысяч до 40 тысяч в 2022 
году. В то же время количество 
церквей, наоборот, выросло — 
с 21 до 42 тысяч. Также было 
закрыто 54 000 детсадов.
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Тарифы «за свет»:  
дело Чубайса живёт в каждой розетке

Минэнерго толкает Россию в каменный век —  
чиновники призывают людей экономить электричество, хотя в стране его избыток

В Подмосковье завершился  
Всероссийский детский конкурс  

«Земля Талантов» под эгидой КПРФ

Только факты

Церквей в России 
больше, чем школ

Международная жизнь

По итогам второго тура 
голосования им избран 
Анура Кумара Диссанаяке, 
кандидат от левого альян-
са — «Национальная народ-
ная власть». Он заручился 
поддержкой 5,7 миллиона 
избирателей, что составило 
42,3% голосов. 

55-лений марксист Дис-
санаяке начал политическую 
карьеру в партии «Народный 
фронт освобождения». В 2001 
году он стал членом парламен-
та, а в 2004-м занял пост мини-
стра сельского хозяйства и ли-
дера партии «Народный фронт 

освобождения». В 2019 году 
марксист принял первую по-
пытку участия в президентских 
выборах, но одержать победу 
не смог.

Избранный президент после 
победы заявил о готовности 
«переписать историю Шри-Лан-
ки», обеспечив единство син-
гальцев, тамилов, мусульман 
и всех жителей страны. Во 
внешней политике Диссанаяке 
намерен отстаивать суверени-
тет Шри-Ланки и работать над 
обеспечением региональной 
безопасности.

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, первый зампредсе-
дателя комитета Госдумы по 
международным делам Дми-
трий Новиков подчеркнул, 
что избрание марксиста 
Диссанаяке президентом 
Шри-Ланки подчёркивает 
перспективность идеи «раз-
ворота России на Восток». В 
частности, он отметил: «В по-
следние годы много сделано 
для развития российско-китай-
ских отношений. Эта тема ши-
роко представлена в россий-
ских СМИ. Заметно чаще у нас 
стали говорить об Индии, Вьет-
наме и КНДР. Но Азия значи-

тельно больше, что позволяет 
шире смотреть на этот вопрос. 
Перед Россией открыты или от-
крываются новые перспективы 
и в развитии связей с другими 
странами».

В подтверждение сказанного 
представитель КПРФ отметил 
большое влияние коммуни-
стов в Непале, где они на-
ходятся у власти. Как и бы-
вает в большинстве случаев, 
марксистско-ленинские партии 
Азии выступают с твёрдых ан-
тиколониальных позиций. Этим 
во многом предопределены их 
симпатии к позиции России на 

международной арене, к её го-
товности бороться за справед-
ливый многополярный мир.

Дмитрий Новиков спрогно-
зировал, что и в развитии от-
ношений России со Шри-Лан-
кой в ближайшие годы могут 
появиться новые возможности. 
У самой КПРФ отлажены 
устойчивые связи с компар-
тиями стран Азии. Их пред-
ставители участвовали в празд-
новании 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической 
революции в Москве и Ленин-
граде (Санкт-Петербурге).

КПРФ и братские ей марк-
систско-ленинские партии 
развивают и двусторонние 
контакты в многостороннее 
сотрудничество. Яркий при-
мер — ежегодное проведе-
ние Международных встреч 
коммунистических и рабо-
чих партий планеты. Очеред-
ная такая встреча готовилась 
на октябрь этого года в Ли-
ване. В связи с расширением 
военного конфликта на Ближ-
нем Востоке по этому вопросу 
в ближайшее время предсто-
ит принять дополнительные  
решения.
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В Шри-Ланке  
новый президент —  

лидер левого альянса!

Феликс Эдмундович Дзер-
жинский — выдающийся дея-
тель времен становления СССР.

Он создал Всероссийскую чрез-
вычайную комиссию по борьбе 
с контрреволюцией и саботажем 
(ВЧК), которая стала праматерью 
будущих КГБ и ФСБ.

Память о Дзержинском уве-
ковечили в городе Борисоглеб-
ске ещё полтора года назад. 
Именно тогда, в начале 2023 
года, возле здания отдела ФСБ 
появился памятник. 

В сентябре 2024 года состоялось 
его официальное открытие.

Юрий МОРОЗОВ,  
bloknotborisoglebsk.ru

Время и люди
Памятник «Железному Феликсу» 
открыли в Воронежской области


